

LE

MESSAGER DE SAINTE ANNE

Bulletin mensuel du Pèlerinage de Sainte-Anne
de la Pointe-au-Père.

SOMMAIRE — Vie pénitente de sainte Anne, 135 — Les demandes du Sacré-Cœur à la France, 137 — Vie du Bienheureux J.-B. de la Salle, 138 — Echo du Tiers-Ordre Séraphique, 139 — Aux enfants, 141 — Nouvelles de Rome, 142 — Bulletin, 143 — Actions de grâces, 145 — Recommandations, 145 — Abonnés défunts, 145 — Table des matières, 146.

Vie pénitente de sainte Anne

LA pénitence est l'alphabet de la vie chrétienne. C'est en prêchant la pénitence que saint Jean-Baptiste prépara les hommes à la venue de Jésus-Christ; ce fut par une pénitence de trente années qu'il se disposa lui-même à son ministère. Avant de commencer ses prédications, Jésus, tout Fils de Dieu qu'il était, passa quarante jours dans la plus rigoureuse pénitence au désert; et c'est la pénitence qu'il prêcha avant toute chose: «Faites pénitence, disait-il, car le royaume de Dieu est proche.» Le mot de pénitence afflige l'oreille de la nature, ou du vieil homme; car, pour lui, la pénitence c'est la mort; et il ne veut point mourir, mais vivre, dut-il nous entraîner avec lui dans les flammes éternelles. Mais nous ne pouvons pas suivre les aspirations du vieil homme, c'est-à-dire de notre chair pécheresse: ce n'est pas pour cela que nous fûmes baptisés. «Au baptême, dit saint Paul, notre vieil homme fut enseveli avec Jésus-Christ dans la mort, afin que nous vivions d'une vie nouvelle.» Enfin, il n'y a pas de milieu: conçu dans l'iniquité et revêtu d'une chair en révolte contre la loi divine, il faut que nous fassions pénitence, dit Jésus, ou que nous périssions.